## L'homme spirituel

Ne sont-ils pas tous des esprits au service de Dieu, envoyés pour exercer un ministère en faveur de ceux qui doivent hériter du salut? C'est pourquoi nous devons d'autant plus nous attacher aux choses que nous avons entendues, de peur que nous ne soyons emportés loin d'elles. Car, si la parole annoncée par des anges a eu son effet, et si toute transgression et toute désobéissance a reçu une juste rétribution, comment échapperons-nous en négligeant un si grand salut, qui, annoncé d'abord par le Seigneur, nous a été confirmé par ceux qui l'ont entendu. Héb. 1:14/2:3



Penchons-nous sur le mot «<u>salut</u>». C'est le mot «intégral» par excellence de l'Evangile. Il inclut tout ce que Dieu fait pour l'âme. Nous l'avons appauvri, dans une large mesure, pour le faire signifier uniquement «rachat du péché», parfois d'une seule transgression. Mais il signifie bien plus que cela. C'est un mot qui inclut tout, y compris tout ce que Dieu fait pour l'esprit, l'âme et le corps de l'homme, et qui s'applique à chaque aspect de sa nature, non seulement en <u>détruisant la conscience du péché</u> – ce qui est purement déducteur –, mais encore en <u>créant une conscience de justice</u> – ce qui est constructif. Le salut est à la fois déducteur et constructeur.

L'humanité a beaucoup perdu en limitant cette œuvre de Dieu à un seul acte, ou à une série d'actes, au lieu de réaliser tout ce que Dieu fait pour l'homme. Pour connaître le but de Dieu pour votre vie, il est nécessaire que vous sachiez qui vous êtes, ce que vous êtes et pourquoi vous êtes ici, l'esprit tout entier, l'âme et le corps étant amenés à une complète rédemption avec Dieu.

Il y a certaines déclarations non remarquées de la Bible qui élargiraient la conception que l'homme a de la Parole et du but de Dieu, s'il leur prêtait seulement attention. En voici une :

Mais quelqu'un a rendu ce témoignage quelque part, en disant : Qu'est-ce que l'homme, que tu te souviennes de lui, ou le fils de l'homme, que tu jettes les yeux sur lui? **Tu l'as fait un peu inférieur aux anges**; Héb. 2 : 6-7a<sup>1</sup>

Dans la marge de ma Bible, il est dit que cela signifie : *Tu l'as fait* pour un temps *un peu inférieur aux anges*; Certaines traductions rendent : *Tu l'as fait un peu inférieur* à Dieu. Je crois que ce sont **les mêmes qualité et substance [de Dieu]** qui sont désignées, mais limitées dans leur degré de compréhension. C'est ma conception de ce verset et je crois qu'elle s'harmonise avec la vision que Dieu a de l'homme tout au long de la Bible.

J'ai la conviction que la plus grande transformation possible pour la race [humaine] est que les hommes réalisent qu'au lieu d'être les ennemis de Dieu – et les uns des autres –, **Dieu nous destine** à être des dieux (Jean 10 : 34). Le grand réveil qui doit venir dans tous nos cœurs, et qui est entré si graduellement dans le monde, est la conscience qu'il y a une puissance de Dieu et une force de l'âme dans la nature de l'homme, que Dieu essaie de déclencher [en nous]. Il est en train de susciter un réveil de l'âme pour amener une prise de conscience que l'homme intérieur est l'homme véritable. L'homme intérieur est le vrai maître, l'homme véritable dont Jésus a dit qu'il était un dieu.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> N.d.t.: Nous utilisons ici la version Ostervald, plus proche de la version anglaise et du texte grec original.

On m'a questionné à ce sujet autant qu'à n'importe quel autre. Je veux mettre l'accent sur ce point. Un jour, les pharisiens ont défié Jésus parce qu'il disait qu'il était le Fils de Dieu. Ils l'ont traité de blasphémateur. Ils avaient gardé la lettre de la loi mais pas son esprit. Ils étaient devenus esclaves de la seule lettre et étaient, par conséquent, opposés à la vision plus large de Christ.

Ils étaient si furieux qu'ils ont ramassé des pierres et ont commencé à le lapider. Jésus les a regardés et leur a répondu, citant les paroles que Dieu avait dites au travers de David : *N'est-il pas écrit dans votre loi : J'ai dit :* **Vous êtes des dieux**? Jean 10 : 34

Ces hommes n'étaient pas des chrétiens. Ils n'avaient pas encore été transformés par un quelconque éclairage spirituel. Ils étaient des hommes – comme nous le dirions – «qui vivaient dans le péché». C'est pourtant à eux que Jésus a dit : *J'ai dit : Vous êtes des dieux*.



Si ceci est un fait et si ces hommes qui étaient des pécheurs (selon l'usage courant du terme) étaient des dieux, déclarés tels par Dieu lui-même au travers du prophète et proclamés tels par Jésus, c'est qu'il devait y avoir quelque chose d'inhérent à leur nature qui faisait d'eux des dieux.

Alors que nous considérons les Ecritures du début à la fin, nous voyons la merveilleuse vérité que l'homme n'est pas une création distincte, indépendante de Dieu, mais qu'il est une partie de Dieu lui-même. Dieu a insufflé son propre être, sa propre personne dans la nature et l'être de l'homme, et l'homme devint un être vivant (Gen. 2:7). Dieu a insufflé dans l'homme la matérialité céleste dont Dieu lui-même est composé.

Certains diront peut-être : «Je pensais que l'homme était mortel». Comme je comprends l'organisme de l'homme, nous avons notre corps physique avec ses cinq organes sensoriels et, au travers de ces organes, nous sommes mis en contact avec une certaine gamme d'activités qui sont purement physiques.

Mais l'homme est beaucoup plus que cela! Hormis son corps, il y a un homme intérieur, un homme spirituel, qui habite et remplit l'homme physique extérieur. C'est cela, l'homme qui est issu de Dieu. L'homme qui a été insufflé dans le corps [physique]. L'homme qui est une partie de Dieu. C'est cela, l'homme immortel. C'est l'homme que vous ne pouvez annihiler. C'est l'homme qui ne peut se détruire lui-même. Et je ne crois pas que ce soit un sacrilège envers l'Esprit de la Parole et de la vérité de Dieu que de dire que c'est l'homme que Dieu lui-même ne peut pas détruire. Pourquoi? Parce que Dieu ne peut pas se détruire lui-même et que l'homme est de la substance de Dieu. C'est ce que Jésus avait en tête lorsqu'il a regardé les pharisiens en face et leur a dit : J'ai dit : Vous êtes des dieux.

## Le fonctionnement de l'homme spirituel

Nous ne réalisons pas facilement quelle transformation surviendra dans l'humanité quand elle réalisera ce fait. Lorsque l'homme soumet ce grand «Dieu-homme» du cœur aux avilissements des désirs de l'homme charnel extérieur, à quel point cet homme intérieur doit gémir!

Je suis sûr que si l'Esprit de Dieu dissipait le voile qui obstrue notre vision et vivifiait notre conscience de sorte à ce que nous réalisions ce fait-là, [notre] vie en serait transformée. <u>Dieu n'a jamais prévu que l'homme extérieur charnel soit le gouverneur du grand homme de l'âme ou de l'esprit.</u>

On peut aisément voir que, grâce à la plus fine nature, à la plus fine construction, au plus fin matériau céleste dont l'esprit est constitué, l'homme spirituel a un plus grand champ d'action que l'homme physique. Tout comme l'homme extérieur reçoit par impression, au travers du contact, les choses qui le concernent, et qu'elles sont enregistrées dans l'âme, ainsi le plus grand champ d'action de l'esprit – au travers des sens spirituels – permet à l'homme de toucher Dieu en personne. Il [l'homme] est capable de venir en contact avec les meilleures choses de l'univers et de les ramener, en (pleine) conscience, à l'âme. L'apôtre Paul fut enlevé dans le paradis, et (...) entendit des paroles ineffables (...). II Cor. 12:4

Le fonctionnement de l'homme spirituel est identique au fonctionnement de l'homme physique. Tous deux enregistrent les faits dans la conscience de l'âme. Par conséquent, lorsque nous prenons conscience de certaines choses dans l'esprit, que notre esprit a identifiées, c'est parce que l'esprit a enregistré cette prise de conscience du fonctionnement [de l'homme spirituel] dans l'âme. C'est de cette façon que nous en avons connaissance.

Le sujet du «Dieu-homme» se résume principalement à cela : au lieu que l'homme ne vive en obéissant aux signaux vibratoires qu'il reçoit de l'homme extérieur [son corps physique], il réalise qu'il y a une vie et une activité plus riches à l'intérieur, et il commence à prendre conscience de quelques-uns de ses pouvoirs ainsi que du devoir qu'il a envers l'homme intérieur, cet homme du cœur, ce «Dieu-homme» à l'intérieur [de lui]. Et, réalisant cela, il refuse de permettre à «l'animal» de contrôler l'esprit.

Il n'y a aucun individu sur terre qui n'ait – à un quelconque degré – connaissance de l'action de l'Esprit de Dieu. Je ne crois pas qu'un être humain ait pu vivre sans avoir – dans une certaine mesure, à un moment donné – été conscient de l'Esprit de Dieu, avoir peut-être entendu sa voix ou pris conscience de l'œuvre de l'Esprit dans son cœur. Comme Jean l'a dit : Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme. Jean 1 : 9



Dans ma congrégation en Afrique du Sud, il y avait un mineur qui vivait une ignoble vie de péché. Un jour, alors qu'il travaillait à la mine, maniant sa foreuse, il prit conscience d'une voix intérieure qui lui parlait, une voix dans son esprit qui disait : «Descends au fond du gradin² (ce qui signifiait à des dizaines de mètres plus bas) et dis à l'Autrichien de sortir». Un Autrichien travaillait tout seul dans l'un des gradins.

En me racontant cela, il me dit : «Frère Lake, j'étais si occupé que j'ai pensé que mon imagination me jouait peut-être des

tours, et j'ai poursuivi mon travail. Peu après, la voix a à nouveau parlé, et cette fois, avec plus d'autorité : "Descends au fond du gradin et dis à l'Autrichien de sortir". J'étais toujours très occupé et je n'ai pas obéi, pensant encore que c'était mon imagination.» Il poursuivit son travail jusqu'à ce que cette voix lui parlât intérieurement pour la troisième fois, de façon extrêmement pressante. Il me dit : «J'ai su que c'était la voix de l'Esprit de Dieu. J'ai tout lâché et suis allé au gradin. En regardant en bas, j'ai aperçu la lumière d'une bougie. Alors j'ai pris la mienne et ai fait signe [à l'homme] de monter. Lorsqu'il est arrivé vers moi, j'étais incapable de lui expliquer pourquoi je lui avais dit de sortir. Mais, alors que j'attendais, sachant à peine quoi lui dire, tout le gradin s'est subitement effondré.»

Qui donc avait parlé? Qui possédait la prescience? D'où venait la voix? C'était la pensée universelle de Dieu.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> N.d.t. : Dans une mine, ouvrage dans lequel on exploite en forme de dessous d'escalier.

Bien que ce mineur ne fût pas chrétien, et bien qu'il ne fût obéissant ni à la loi de Dieu ni à la loi de son propre être – un homme qui vivait largement dans les désirs de la chair – pourtant, son esprit avait eu un contact conscient avec Dieu, ce jour-là.

Peut-être que vous aussi, avez fait cette même expérience. Avant que vous ne soyez chrétien et que vous ne deveniez obéissant à la pensée et à la volonté de Dieu, y a-t-il eu un temps dans votre vie où l'Esprit de Dieu commençait à agir en vous et où, pour la première fois, vous avez été conscient que votre vie n'était pas en harmonie avec Dieu?

## Le but de Dieu

Si les choses sont ainsi, comme la Parole de Dieu et la loi de notre être le déclarent – qu'il y a un plus grand «Dieu-homme» à l'intérieur [de nous] –, y a-t-il quelque chose de plus extraordinaire dans la vie que de donner une chance à cet homme? Quel est le but de Dieu au travers de notre être? Tout ne se résume-t-il pas à <u>l'effort de Dieu de développer dans l'homme de l'âme une compréhension consciente de qui il [l'homme] est, de quels sont ses pouvoirs, de l'infinité de son existence et de toutes les autres grandes choses que l'esprit voit et ressent naturellement?</u>

Ainsi le développement de l'âme à la ressemblance et à la stature de Christ est l'élément le plus important et le but le plus noble qui puisse pénétrer nos vies. Dieu lui-même donne à cela la première place; l'homme ne devrait pas lui donner la deuxième.

Réalisez-vous que, alors que la lumière de la vérité de Dieu commence à se lever à nouveau sur le monde, la nouvelle force qui a envahi votre cœur est la conscience que Dieu a un but dans votre vie, un but dans le fait que vous soyez ici? Ceci fait partie de la grande formation de l'âme. Ceci fait partie de ce qui est nécessaire à l'humanité pour poursuivre continuellement, de façon conquérante et en vue de vaincre.

J'ai une conviction que lorsque le rideau tombera sur cette vie présente, ce ne sera pas pour qu'on s'asseye avec une



harpe d'or et qu'on chante des cantiques toute la journée, bien que je pense qu'il y aura une place pour cela. **Je crois que**, **dans la vie à venir**, dans la nouvelle dimension – ou dans la condition dans laquelle nous vivrons –, **nous devrons continuer à nous développer**.

La Parole de Dieu parle des cieux des cieux et dit que Jésus est élevé au-dessus de tous les cieux. Je crois que nous découvrirons que le développement de la nature – dont nous avons, dans une certaine mesure, pris conscience dans cette vie – se poursuivra encore et encore, jusqu'à un jour où l'homme émergera, dans tous les sens [du terme], à la ressemblance et dans la compréhension de Dieu tel qu'il est.

Je crois qu'il y a un temps dans le développement de la vie de l'âme où l'autre côté de la vie [la mort] revêt plus de valeur que [la vie d'ici-bas]. Je me rappelle quelqu'un que j'aimais tendrement et chez qui j'observai cette chose particulière. Durant des mois, le plus merveilleux des processus de spiritualisation se produisit dans cette vie jusqu'au jour où, alors que j'étais assis à mon bureau, je regardai en direction de son visage et remarquai qu'une sorte de gloire céleste l'enveloppait. Je me dis en moi-même : «Si ce processus de spiritualisation se poursuit pendant quelques mois, il y aura plus d'elle de l'autre côté que de celui-ci, et elle va me manquer, parce qu'elle sera partie.» Et il en fut ainsi. Un jour, je rentrai et découvris que durant mon absence son esprit l'avait quittée. Elle s'en était allée rejoindre Dieu.

Lorsque Dieu a développé une âme au point où il peut lui confier une vie et une mission plus importantes, cette âme est plus précieuse pour Dieu de l'autre côté qu'elle ne l'est ici-bas. J'ai la conviction que c'est à ce moment-là, et de cette manière-là, que devrait se faire la transition d'une âme vers la vie suprême.<sup>3</sup>

Si ceci est un fait, combien devrions-nous désirer ardemment que tout en nous soit orienté vers une chose : donner à l'homme du cœur la possibilité qui lui est due de <u>se développer dans sa propre ressemblance avec Dieu et dans sa propre grandeur divine</u>. Et plutôt que d'être dominé par l'homme extérieur, en tant que fils de Dieu siégeant en autorité, que ce soit l'homme extérieur qui obéisse à l'homme intérieur. C'est là le but de Dieu. C'est là le dessein de Dieu.

Dans II Corinthiens 10 : 3-5 nous voyons combien cette réalité était reconnue par Paul. Il dit : Si nous marchons dans la chair, nous ne combattons pas selon la chair. Car les armes avec lesquelles nous combattons ne sont pas charnelles; mais elles sont puissantes, par la vertu de Dieu, pour renverser des forteresses. Nous renversons les raisonnements et toute hauteur qui s'élève contre la connaissance de Dieu, et nous amenons toute pensée captive à l'obéissance de Christ.



N'est-ce pas là l'exercice du pouvoir de l'âme? N'est-ce pas là l'assertion de <u>l'homme-esprit prenant domination et contrôle sur sa vie</u>, amenant toute puissance de pensée et toute conception captives à l'obéissance de Christ? Car la vie en Christ est la vie la plus intense que l'humanité ait jamais réalisée.

Récemment, j'ai été stupéfait d'apprendre qu'à l'heure actuelle un container plein de bibles est publié pour mille autres livres dans le monde. Pourquoi est-ce le cas? N'est-ce pas en raison du nouveau réveil des âmes qui est en train de se produire dans le monde entier? N'est-ce pas parce que les hommes en sont arrivés à ce stade de développement de conscience de Dieu et de compréhension d'eux-mêmes qu'ils refusent de demeurer plus

longtemps dans l'ignorance en ce qui concerne la grande réalité de la vie? La Bible est le grand vecteur de révélation de Dieu.

Je me rappelle très bien quand la vision de Christ et de son royaume a déferlé sur mon âme, et que j'ai commencé à me comprendre moi-même et [à comprendre] Dieu. Je souhaiterais parfois avoir une voix comme une trompette, qui résonnerait partout dans ce vieux monde. Je voudrais dire à l'humanité que les choses de Christ et l'amour de Dieu ne sont pas tels qu'ils leur ont été dépeints. Ce sont les grandes forces majestueuses, invisibles, qui élèvent et mettent le cœur en contact avec Dieu, et <u>font réaliser à l'homme qu'il n'est pas un animal, mais qu'il est un prince et un roi aux yeux de Dieu</u>.

Je suis un évangéliste traditionnel et j'ai travaillé à mon appel. J'ai eu le privilège d'aider beaucoup de gens à entrer en possession d'une **conscience de salut**. C'est une chose que d'amener un homme à capituler devant Dieu et à recevoir une connaissance et un contact conscients avec Dieu. Mais après cela, il doit y avoir l'important **développement de l'âme** qui amène le chrétien nouveau-né à réaliser ce qu'il est et qui il est. Si vous voulez trouver la véritable cause des problèmes de l'Eglise moderne, voici ce que vous pouvez pointer du doigt : **le développement de l'âme est négligé**; **on** 

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> N.d.t.: La Bible reste très discrète sur l'état, voire d'éventuelles activités ou perceptions des saints décédés. Nous tous, attendons la résurrection et entre-temps, laissons au Seigneur le soin de gérer souverainement cette situation. – jpt

n'enseigne pas à l'homme sa propre ressemblance avec Dieu, ni son autorité. Au lieu qu'il domine sur les circonstances par la puissance de Dieu, il est dominé par elles.

Au bon vieux temps du méthodisme, Wesley insistait sur le fait que chaque individu qui était un membre de l'Eglise devait avoir une connaissance consciente de Dieu et être en communion avec lui. En établissant son église, il forma des classes de douze [personnes] dans lesquelles les hommes les plus spirituels devaient veiller au développement spirituel de leur groupe et faire un rapport hebdomadaire du progrès de l'âme de chacun. Mais l'Eglise moderne d'aujourd'hui a perdu cela dans une large mesure.

Lorsqu'un individu prend conscience du «Dieu-homme» à l'intérieur [de lui] et qu'il s'efforce de laisser cet homme du cœur avoir une portée dans la vie, <u>il devient immédiatement conscient d'une immense sphère de la vie spirituelle avec laquelle l'homme intérieur est au certe et Calle si commense à manure de la vie spirituelle avec laquelle l'homme</u>



<u>intérieur est en contact</u>. Celle-ci commence à rayonner à travers tout son être.

Cette connaissance est la source de la puissance. Cet homme intérieur, cet homme en union avec Dieu, à travers lequel la puissance de Dieu est transmise, qui comprend la pensée de Dieu, accomplit son service envers Dieu et envers lui-même et amène l'homme extérieur à l'obéissance.

 $D^{r}$  John G. Lake Source :  $D^{r}$  John G. Lake, Spiritual hunger and other sermons, Edité par Gordon Lindsay,

Editions Christ for the Nations, Inc. USA Titre original: *The spiritual man* 

Traduction française et mise en forme : APV Date de parution sur www.apv.org : 01.10.12